

678 muertos en las fiestas de fin de año de Chicago

Chicago.—Los accidentes durante las fiestas de Año Nuevo han producido la muerte de 678 personas. El mal tiempo en el norte del país ha reducido el tráfico por carretera y en avión. Los accidentes de tráfico han causado la muerte de 221 personas; los incendios, 40; los accidentes de aviación, 11, y otros 100 han muerto en accidentes diversos. (Efe.)

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

REDACCION Y TALLERES: TELEFONO 1924 CALLE DE RAMOS DEL MANZANO, 36

ADMINISTRACION: TELEFONO 1018 CUA MAYOR, 13. — APARTADO 10

El maestro Argenta, en Hamburgo

Hamburgo.—El director de la Orquesta Nacional de España, Ataulfo Argenta, ha llegado a ésta para dirigir varios conciertos con la orquesta de radio del noroeste de Alemania. Su programa comprende obras de Schumann y de Falla. Después visitará Bélgica, Francia e Italia. (Efe.)

El jefe provincial del Movimiento y Gobernador civil, clausura el curso de precapacitación de Mandos de las Falanges Juveniles de Franco

A última hora de la tarde de ayer tuvo lugar la clausura del curso de precapacitación de mandos de las Falanges Juveniles de Franco.

Este curso ha tenido su desarrollo en plan intensivo e inintermitente en el Colegio Mayor de San Miguel Arcángel desde el día 27 del pasado mes de diciembre y a él han asistido 34 camaradas de las distintas Centurias de la capital y provincia, y el plan de estudios estuvo basado en las principales disciplinas de la formación encomendada al frente de Juventudes, educación política y premilitar, religión, organización y actividades de las Falanges Juveniles de Franco, de educación física y lecciones teóricas y prácticas sobre el mando.

El jefe provincial del Movimiento, camarada Salas Pombo, cerró este curso con una magnífica lección, en la que expuso la trascendencia del Frente de Juventudes y las misiones que le están encomendadas en orden a lograr los nuevos hombres que sean capaces de ganar para España y para nuestra Revolución, las metas soñadas, desde todas las funciones que sirvan en la vida.

Hizo ver a los camaradas cursillistas el significado extraordinario de estos cursos, que nunca pueden ser metas, sino puntos de partida en orden a proseguir con afanes de superación constante la preparación para el mando, que tan vital importancia encierra para el Frente de Juventudes y para España. Terminó haciendo varias consideraciones sobre las funciones del mando en las Centurias de las F. J. de Franco.

A continuación se cantó el "Cara al sol", dándose los gritos de rigor por el jefe provincial del Movimiento.

Un enérgico editorial en pro del restablecimiento de la embajada norteamericana en Madrid

La prensa inglesa publica un resumen del mensaje del Caudillo, en el primer día del año

Nueva York.—Los periódicos de la cadena Scripps-Howard publican un enérgico editorial en el que se insiste en la urgencia de reanudar relaciones diplomáticas normales con España. Durante la guerra, dice, las relaciones de los dos países fueron mutuamente beneficiosas, pero en el periodo de apaciguamiento de los comunistas dejaron que los polacos de todo el mundo nos convencieran de que debíamos apoyar la resolución de la ONU de condena del régimen español.

Señala que España permitió que los franceses escapasen por sus puertos para sumarse a las fuerzas francesas del Norte de África y que los aviadores norteamericanos caídos en su territorio regresaron a sus unidades.

El Congreso, añade, prepara la completa rescisión de la política exterior norteamericana, y la cuestión de España figura entre las de política.

Como incluso el presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado, Connally, cree ahora que debemos tener embajador en España, es posible que el departamento de Estado se deje convencer que ya hemos permitido por demasiado tiempo que el bloque soviético dicte nuestra política con respecto a España. (Efe.)

LA PRENSA INGLESA

Londres.—Los periódicos han publicado un resumen del mensaje radiado que el Generalísimo Franco ha dirigido a los espa-

LA CHINA NACIONALISTA ha pedido oficialmente a Norteamérica ayuda militar y económica efectivas

Los comunistas aseguran que los Estados Unidos han firmado un convenio secreto para la defensa de Formosa

EL EX PRESIDENTE HOOVER SE MUESTRA PARTIDARIO DE LA INTERVENCION MILITAR EN LA ISLA

Washington.—El Gobierno nacionalista chino ha pedido oficialmente a los Estados Unidos ayuda militar y económica efectiva, según ha hecho público el Departamento de Estado. Se informa que los nacionalistas chinos han pedido verdadera ayuda militar y no simple envío de una Misión consultiva, con el fin de defender Formosa contra los comunistas.

El portavoz del Departamento de Estado ha declarado que la petición fue hecha por el embajador chino Wellington Koo el 23 de diciembre durante una conferencia que celebró con el secretario de Estado adjunto, W. Butterworth.

Añadió que en la conferencia se decidió que Koo presentara un informe detallado sobre la ayuda militar pedida, lo que el embajador chino no ha hecho todavía.

Se negó a hacer todo comentario sobre las informaciones de Prensa procedentes de Tokio, en las cuales se afirma que el Departamento de Estado ha dado ya instrucciones a sus representantes en el Japón en el sentido de que deben prepararse para la posible ocupación de Formosa por los comunistas.

Finalmente dijo que el Departamento ha hecho público el referente en la petición de Wellington Koo para rectificar las manifestaciones hechas anteriormente de que China sólo había solicitado ayuda de modo extraordinario. (Efe.)

ASEVERACIONES DE LA RADIO COMUNISTA DE PEIPING

Hongkong.—La radio comunista de Peiping ha dicho en una de sus emisiones que los Estados Unidos y el Gobierno nacionalista chino han concertado un convenio secreto para la defensa de Formosa, en virtud del cual los Estados Unidos convertirán la isla de Formosa en base estratégica para la invasión de China y la lucha contra los pueblos de Asia.

El nombre de un astrónomo español a un cráter de la Luna

Barcelona.—El director de la Asociación británica de Astronomía ha comunicado al presidente de la Sociedad Astronómica de España y América, don Federico Armentue, que a un cráter de la luna le ha sido impuesto el nombre del que fué director del Observatorio Fabra de Barcelona, don José Comas y Solá, por sus interesantes trabajos sobre la Luna, Júpiter y Marte. (Logos.)

Recibe una carta que fué escrita hace treinta y tres años

Venecia.—Mariano Vettor, de sesenta y nueve años de edad, acaba de recibir una carta que le fué enviada hace treinta y tres años. Estaba entonces en el frente contra los austríacos, a 80 kilómetros de Venecia y la carta se la envió su mujer para anunciarle que era padre de un chico de cuatro kilos de peso; pero fué hecho prisionero antes de que pudiera recibir la misiva y ésta—con la tinta del sobre casi totalmente borrada—recorrió diversos países de Europa y sin duda durmió en ellos, hasta que ha sido devuelta a origen. El niño cuyo nacimiento se anunciaba en la carta, fué soldado en la segunda guerra mundial y murió en el campo de batalla, en 1942. (Efe.)

Presentación de la Misión Poética Española en La Habana

Se hizo en la Academia Nacional de Artes y Letras de Cuba

La Habana.—La segunda presentación de la Misión poética española, integrada por los señores Rosales, Cañero, Zubizarre y el conde de Foxá, se ha celebrado en la Academia Nacional de Artes y Letras de Cuba, ante un público numeroso en el que figuraban académicos, diplomáticos y personalidades de la intelectualidad cubana.

El acto, que resultó de gran brillantez, fué presidido por el doctor Miguel Angel Carbonell. La actuación de los poetas españoles fué objeto de entusiastas aplausos. La poetisa cubana Dulce María Loizac dirigió una salutación a la Misión poética española que realiza un viaje patrocinado por la Dirección General de Relaciones Culturales de España en colaboración con el Instituto de Cultura Hispánica.

En elocuentes palabras puso de relieve la doble finalidad de espiritualidad y cultura que inspira la presencia de la Misión en los países hispánicos. María Loizac ensalzó también la extraordinaria calidad poética que existe hoy en España. (Efe.)

MAO TSE TUNG partidario de la independencia nacional de su país

En Londres han causado sensación las declaraciones del jefe comunista chino

Londres.—Las declaraciones de Mao Tse Tung, a la Agencia Tass causan sensación por el hecho de que Rusia parece estar dispuesta a relaciones muy íntimas con el jefe comunista chino, tolerándole una conducta de la que en otro cualquiera abominaría el Kremlin.

Mao Tse Tung ha llegado, en el mismo Moscú, a hacer un parangón entre Sun Yat Sen, padre de la República china y Lenin, padre de la revolución rusa.

Han comenzado en Egipto las primeras elecciones de la post-guerra

La jornada comenzó tranquila

El Cairo.—Las primeras elecciones generales de la postguerra han comenzado pacíficamente en las ciudades más importantes de Egipto, El Cairo y Alejandría. De provincias se reciben noticias de que reina la calma, pero se teme que a lo largo de la jornada se produzcan algunos disturbios.

Después de una intensa campaña electoral, en la que diez personas resultaron muertas en total, la Policía ha tomado severas medidas para impedir que se produzcan hoy nuevos actos de violencia y choques entre los seguidores de los partidos políticos más importantes, el saadista y el wafdistas.

El jefe del Gobierno dirigió ayer un llamamiento al país para que acuda a las urnas y mantenga el orden. La influencia de electores a los colegios de El Cairo ha sido muy considerable en los primeros momentos. (Efe.)

Nuevo jefe de Estado



El presidente de Indonesia, Sukarno, fotografiado con su esposa y sus dos hijos, en su residencia, después de tomar posesión de la jefatura del Estado, en virtud de la transferencia de poderes hecha por Holanda.

Llega a Madrid el embajador del Perú, mariscal Ureta

En la estación fué recibido por el introductor de embajadores, señor Barón de las Torres

Madrid.—Esta mañana, a las diez, procedente de Barcelona, llegó en el expreso el embajador del Perú en España, mariscal don Eloy G. Ureta, a quien acompañaba, en su viaje, desde la Ciudad Condal, el agregado cultural de dicha Embajada, señor Vargas Pardo, y el comandante del Ejército peruano, señor Ambrén.

El embajador, al descender del tren, fué cumplimentado por el introductor de embajadores, señor Barón de las Torres, la representación del ministro de Asuntos Exteriores, con varios altos funcionarios de dicho Departamento; el general Balmori, gobernador militar accidental de Madrid, en representación del capitán general de la Primera Región el director del Instituto de Cultura Hispánica, don Alfredo Sánchez Bella, y otros funcionarios de dicho Instituto.

Español también al mariscal los miembros de la Embajada peruana en España; consejero de Embajada, señor García Bedoya agregado militar, consejero comercial, secretario de Embajada, cónsul del Perú y varios miembros de la colonia del país hermano y destacadas personalidades del mismo.

El mariscal Ureta, en una breve charla con los periodistas, a quienes recibió en el hotel donde se hospedaba, les dijo que estaba altamente satisfecho al encontrarse en España y muy reconcomido a las atenciones que se le habían dispensado desde que pisó tierra española y que juntamente con los honores militares que se le habían tributado, demostraban la caballerosidad y gentileza de los españoles.

Terminó diciendo que estaba muy fatigado del viaje, que ha durado treinta días, durante los que ha emprendido todos los medios de locomoción: por aire, mar y tierra; refiriéndose seguidamente a descansar. (Logos.)

Se reorganizan y clasifican los hospitales y sanatorios militares

Madrid.—El "Boletín Oficial del Ministerio del Ejército" publica hoy una Orden por la que se reorganizan y clasifican los hospitales militares y Sanatorios a cargo del Cuerpo de Sanidad militar. La actual clasificación de dichos Centros es la señalada en la Orden de 22 de diciembre de 1944, la que por haber sido basada en las formaciones hospitalarias que quedaron después de la guerra de liberación, no se adapta ni a la Organización actual de los referidos Centros ni a las necesidades de los mismos. Por ello la clasificación se modifica, afectando la modificación al Hospital Central y a los de primera, segunda y tercera, así como a las clínicas militares y a las enfermerías.

Entre los establecimientos a los que afecta tal modificación, figuran los de Sevilla, Valladolid, La Coruña, Granada y Barcelona, todos ellos Hospitales de primera; a los de segunda de Badajoz, Segovia, Oviedo y Málaga. A las Clínicas militares de Cáceres, Murcia, Salamanca, Albacete y Zamora, y a las enfermerías de varias plazas, entre las que figuran la de Jaén.

Además, existen como formaciones independientes, los siguientes Sanatorios antituberculosos y Clínicas psiquiátricas, entre otros el de Ronda (Málaga) y la Clínica psiquiátrica, también de la misma población. (Logos.)

Las Clínicas militares de Cáceres, Murcia, Salamanca, Albacete y Zamora, y a las enfermerías de varias plazas, entre las que figuran la de Jaén.

Junta Rectora de la Campaña Pro-Navidad del Necesitado 1949

Se pone en conocimiento de todos los industriales detallistas, chacineros y panaderos que tengan en su poder vales del racionamiento gratuito de Navidad concedido por la Junta Rectora que pueden pasar para hacer efectivo el importe de los mismos, previa presentación de factura por duplicado y los correspondientes vales en la Habilitación del Gobierno Civil, los días 4 al 14 del presente mes, de diez y media a una y media de la mañana. Se advierte a aquellos industriales que no presenten sus facturas dentro de dicho plazo, se entenderá renunciar al importe de las mismas a beneficio de la suscripción Pro-Navidad del Necesitado.

Cerca de millón y medio de guerrilleros combaten a los rojos en el continente

Declaraciones del Jefe del Gobierno nacionalista

Taipei (Formosa).—El jefe del Gobierno nacionalista chino declara que un millón, cuatrocientos mil guerrilleros están luchando en el Continente contra los comunistas y

El Dr. Hertzog agasajado en la Embajada española de Montevideo

Montevideo.—En honor del ex presidente de Bolivia y embajador de este país en España, doctor Hertzog, se ha celebrado una comida de gala en la Legación española. El ministro, don Juan Pablo Luján, puso de relieve la ilustre personalidad del nuevo embajador, que tanta simpatía y afecto ha sabido despertar en la nación española.

En su discurso de contestación el doctor Hertzog hizo un encendido elogio de España y ensalzó su misión histórica y actual.

El ex presidente boliviano brindó por la persona del jefe del Estado español. (Efe.)

Conferencias sobre aviación española en el Instituto Superior Técnico de Lisboa

Las pronunció el ingeniero señor Lafita

Lisboa.—El director de Investigación Aeronáutica de España, don Felipe Lafita, invitado por el Instituto Superior Técnico de Lisboa, ha pronunciado dos conferencias sobre la investigación y la técnica aeronáutica en España y sobre la formación del ingeniero aeronáutico.

El conferenciante expuso los estudios y progresos realizados en España en materia de aviación durante los últimos años y se refirió a la actividad de varias instalaciones y laboratorios.

A la primera de dichas conferencias asistió el embajador de España, don Nicolás Franco.

Otro terremoto en Manila

Manila.—Un nuevo terremoto se ha sentido en esta capital y al parecer no hay víctimas ni se han producido daños. Numerosas personas huyeron de los edificios de la barriada comercial. (Efe.)

EL ADELANTO

Es el diario más antiguo de la capital y provincia





